

Ostendorf-Schüler*innen schneiden wieder erfolgreich am größten Französisch-Schulwettbewerb in NRW ab

Anlässlich des Deutsch-Französischen Tages am 22. Januar nahmen die Oberstufenkurse der Qualifikationsphase und erstmalig der Französischkurs der Klasse 7 der Europaschule Ostendorf-Gymnasium am französischen Internet-Teamwettbewerb teil.

Bei beiden Gruppen ging es um dieselben Themen. Diese wurden jedoch durch Materialien und Fragen unterschiedlichen Schwierigkeitsgrades erarbeitet.

In diesem Jahr bezogen sich die Fragen des Wettbewerbs auf Frankreich, die Frankophonie und Europa. Die Themen waren z.B.:

- Auf Entdeckungsreise durch die Frankophonie / À la découverte de la Francophonie
- Auf den Spuren der Geschichte / Sur les traces de l'histoire
- Auf Tuchfühlung mit Stars / À la rencontre de vedettes
- Bewegen wir uns! Sport und andere Freizeitaktivitäten / Bougeons ! Sports et d'autres loisirs

Auch wenn die Themenformulierung es nicht immer erahnen ließ, ging es häufig um sportliche Aspekte im Hinblick auf die in diesem Jahr in Paris stattfindenden Olympischen Spiele.

Die Ostendorf-Schüler*innen bearbeiteten in Kleingruppen ihre online-bereitgestellten Aufgaben. „Ziel des Wettbewerbs ist es, die Schüler*innen für die französische Sprache zu begeistern. Dies war durch die breite und schülernahe Themenauswahl der Fall“, so der stellvertretende Schulleiter Evren Gül.

Die Schüler*innen der Q1/Q2 traten im höchsten verfügbaren Niveau gegen 67 andere Schulen aus NRW an, und mussten sich auch mit Leistungskursen anderer Schulen messen. „Unsere Schüler*innen haben auch in diesem Jahr ein respektables Ergebnis erzielt. Platz 15 von 67 gemeldeten Klassen! Herzlichen Glückwunsch!“, so die Oberstufenkoordinatorin Ulrike Bleidick.

Erstmals wurde in diesem Jahr auch eine Klasse 7 beim Wettbewerb angemeldet. Die Aufgaben für diese Lehrgruppe wurden auf deutsch gestellt und dienten damit eher dem interkulturellen Lernen als dem Erwerb der Sprachkompetenz. Das Ergebnis dieser Lerngruppe lässt auch hoffen: „Platz 32 von 205! Wenn sich einzelne Arbeitsgruppen noch mehr reingehängt hätten, wäre sicher auch eine TOP 10-

Platzierung möglich gewesen!“ so die Kurslehrerin Ulrike Bleidick, „Aber allein dieses Ergebnis übertrifft schon alle Erwartung.“

Laut dem Institut Français nahmen in diesem Jahr etwa 38.000 Schüler*innen am beliebtesten Französisch-Wettbewerb Deutschlands teil. Das Institut Français Düsseldorf bietet jährlich in Zusammenarbeit mit dem Ministerium für Schule und Weiterbildung des Landes Nordrhein-Westfalen, dem Schulverlag Cornelsen und F.A.P.F. (Verband der Französischlehrer) zum Deutsch-Französischen Tag einen französischen Team-Wettbewerb an.

Die Europaschule Ostendorf-Gymnasium erhielt für die Teilnahme am Wettbewerb eine Urkunde. Beflügelt von dem guten Ergebnis können wir im kommenden Jahr sicher auch wieder auf eine engagierte Teilnahme hoffen.

Ulrike Bleidick und Evren Gül